
北區區議會交通及運輸委員會  
第二次會議  

 
運輸署就委員會文件第 6/2020 號及第 7/2020 號  

「反對九巴及港鐵削減班次」及  
「要求九巴維持正常早上及晚上繁忙時段服務」的書面回應  

 
就郭㙟豐議員、林卓廷議員、陳旭明議員、林子琼議員及黃凱

盈議員對九巴及港鐵班次的關注；及劉其烽議員、陳惠達議員及

林淑菁議員要求九巴維持繁忙時段服務的事宜，本署一併回覆如

下。  
 
政府實施了多項防控新型冠狀病毒疫情的措施，以減少人流及

互相接觸，盡量減低疫情在社區擴散的風險。自農曆新年假期後，

九巴的乘客量較以往大幅減少。為應對乘客需求下降，九巴在檢

視其營運及服務安排後，曾向本署提交申請暫時調整部分巴士路

線的班次，以善用資源。本署要求九巴必須繼續維持足夠的巴士

服務照顧乘客需求，但經審視個別路線的乘客量和實際運作情況，

自本年二月十二日起，批准九巴就部分路線的班次作出調動。期

間，本署已要求九巴需密切留意相關路線的乘客需求變化，視乎

情況在有需要時加強服務。為配合政府宣布自本年 3 月 2 日起恢

復公共服務，早前暫時調整服務的巴士路線已回復繁忙時段的正

常服務。  
 
而因應最近冠狀病毒病疫情令乘客量顯著下跌約 50%，港鐵公

司由 2020 年 2 月 29 日起暫時調整各條鐵路綫非繁忙時段列車服

務班次，繁忙時段列車服務班次則維持不變，以善用資源。根據

港鐵公司觀察，是次調整非繁忙時間的列車服務班次後，各綫列

車仍維持充裕承載力應付乘客需求，亦不影響乘車舒適度。運輸

署和港鐵公司會繼續密切留意各鐵路綫的運作情況，並因應疫情

變化作出合適的車務安排。  
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